
 

 

大津市公共下水道事業終末処理場運営協議会 

令和６年度 第１回定例会  

【 会 議 概 要 】 

 

１ 日時：令和６年１０月３日（木） 14:00～15:00 

２ 場所：水再生センター会議室 

３ 出席者： 

  委員 《地元代表》 

前田  英雄  （大津市公共下水道地元対策委員長）［座長］ 

小島  恵理   （大津市公共下水道地元対策委員）［職務代理者］ 

斎賀 治通  （大津市公共下水道地元対策委員）     

目   一清  （大津市公共下水道地元対策委員） 

疋田 尚敬  （大津市公共下水道地元対策委員） 

西尾  昌文  （大津市公共下水道地元対策委員） 

小西 春男  （大津市公共下水道地元対策委員）（欠席） 

戌亥 俊介   （大津市公共下水道地元対策委員）（欠席） 

     《市 代 表》 

  國松 睦生（副市長）、南堀 弘（公営企業管理者）、佛性 崇（企業局長） 

   

事務局 山下企業局施設事業長、望月企業局技術事業長 

      下水道施設課  礒田課長、鎌田課長補佐 

              藤野主査、谷口主査 

下水道整備課  田中課長  

水再生センター 中江所長、松村副参事、北村副参事、中井主幹、諸道職員 

傍聴者 なし 

 

４ 発言要旨 

  議事（１）座長の選出について 

前田委員を座長として選出。 

    前田座長が座長の職務代理者に小島委員を指名。 

 

議事（２）大津市下水道事業の概要について 

事 務 局：  資料に基づき説明。 

意見、質問なし 

 

議事（３）水再生センターの令和５年度整備状況と令和６年度整備計画について 

事 務 局：  資料に基づき説明。 

意見、質問なし 

 



 

 

  議事（４）令和５・６年度水再生センターの管理運営の状況について 

事 務 局：  資料に基づき説明。 

意見、質問なし 

 

議事（５）大津終末処理場の水処理施設再構築事業について 

事 務 局：  資料に基づき説明。 

意見、質問なし 

 

  議事（６）その他 

  委  員： 隣の公園整備事業で（株）たねや に対して再生水等を供給するとのことです

が、料金を徴収するのですか？ 

事 務 局： （株）たねや が空調用熱源として利用する下水処理水と親水・散水として利

用する再生水を送水するために市がポンプ・ろ過器・タンク・配水管等の施設整備を

行っています。 

施設整備には一定の費用がかかっているため、相応の負担をしていただく目的で料

金を徴収する予定です。             

 

 

   委  員： 再生水と下水処理水はどう違うのか？ 

事 務 局： 再生水は「せせらぎ」や「散水」で使用する国土交通省の基準に適合した水で

あり、通常の下水処理水にろ過・消毒処理を加えたものです。 

（基準：国土交通省の「下水処理水の再利用水質基準等マニュアル」の基準に適合） 

 一方、下水処理水は、現在、琵琶湖へ放流している処理水のことで、再生水のよう

に追加の処理をしていないものとなります     

 

 

委  員： 台風や集中豪雨など大雨の際の高速凝集沈殿処理施設の稼働状況は？ 

事 務 局： 大雨対応のための貯留管の雨水を処理する高速凝集沈殿処理施設の昨年度の稼

働は 45回あり、雨の多い 5～7月に多く稼働しました。 

 なお、２年前に旧西武百貨店前マンホールから下水が溢水しましたが、その後、マ

ンホール浮上防止等の対策を行ないました。昨年は、同地点からの下水溢水はありま

せんでした。                  

 

 

委  員： 前の委員の方々の時代は下水道に関する活動を色々となさり、市でも下水道の

見学会を開催され、当時の私たちは下水道に関心を持っていましたが、今の若い人た

ちは下水道にあまり関心が無いように感じます。下水道への関心を次世代に繋げるた

め、地元と市の下水道の間での情報交換の機会を増やす必要があると思いますが？ 

 事 務 局： 大津市では市で実施している事業等について、地域で要望があれば出向いて説



 

 

明を行う「出前講座」を実施しており、水再生センターも今年度予定しております。  

                   

委  員： 企業局では使った上水が下水道へ流れる様子等について映像を制作し、 

（市代表） ユーチューブにて公開し、ＰＲしています。 

 

 

委  員： 水処理施設再構築事業において、テニスコートが使用できなくなる期間がある

のですか？ 

事 務 局： 遅くともⅠ系解体を行う令和 11年 3月までに閉鎖させていただき、再構築事業

が完成する令和 34年頃まで使用できなくなる見込です。 

 

 

 

委  員： ＬＡＧＯ大津 と「新なぎさ公園再整備」のオープンは同時でしょうか？ 

事 務 局： ＬＡＧＯ大津 のオープンは来年 3/24と公表されております。なぎさ公園再整

備の一環として市が進めているものとなりますので、同時期になる予定です。              

 

 

委  員： （株）たねや の施設ができると、水再生センター周辺に今まで来なかった人

も来るようになり大勢の人が集まることになるが、セキュリィティは大丈夫ですか？ 

事 務 局： セキュリティ対策として昨年度、センターの周囲から容易に人の侵入可能な箇

所にフェンスを設置し、監視カメラも設置しました。    

 

 

委  員： 水再生センターは、災害時の防災拠点としての位置付があるのですか？ 

事 務 局： 現在のⅠ系・Ⅱ系の水処理施設は耐震性能が無いため、地震時は耐震性能を有

する高速凝集沈殿処理施設を活用します。           

    企業局は、下水道の他に上水道を有しており、災害時には連携して給水対応等行ってまい

ります。                

 

  以上 


